

Мировой суд как регулятор уголовно-процессуальных отношений, содержащих признаки злоупотребления правом

Доника Данил Андреевич,
адъюнкт кафедры управления органами расследования преступлений
Академии управления Министерства внутренних дел Российской Федерации
ddd1993ddd@yandex.ru

В статье рассматривается проблема злоупотребления субъективным правом в уголовном судопроизводстве на стадии предварительного расследования. На основе сравнительного анализа, изучения зарубежной научной литературы делаются выводы о состоянии исследуемого вопроса в российском уголовном судопроизводстве. Акцентируется внимание на необходимости проработки процессуальных мер реагирования путем предоставления мировым судам и в целом судам дополнительных, нормативно закрепленных правовых возможностей в целях эффективного осуществления судебного контроля на досудебной стадии расследования в случаях проявления со стороны участников процесса злоупотребления правом.

Ключевые слова: злоупотребление правом, уголовный процесс, защита прав и свобод, субъективное право, правоприменительная практика, судебный контроль, мировой суд.

A Justice of the Peace Court as a Regulator of Criminal Procedure Relationships Containing Right Abuse Attributes

Donika Danil A.
Junior Scientific Assistant of the Department of Administration of Investigative Bodies
of the Management Academy of the Ministry of the Interior of the Russian Federation

The article deals with the problem of abuse of subjective right in criminal proceedings at the stage of preliminary investigation. Based on a comparative analysis and study of foreign scientific literature, conclusions are drawn about the state of the issue under study in Russian criminal proceedings. Attention is focused on the need to work out procedural response measures by providing the magistrates' courts and courts in general with additional, normative legal opportunities in order to effectively exercise judicial control at the pre-trial stage of the investigation in cases of abuse of law on the part of participants in the process.

Keywords: abuse of law, criminal procedure, protection of rights and freedoms, subjective law, law enforcement practice, judicial control, world court.